

## NOTICIAS DE LAS PROVINCIAS.

VALENCIA 19 de Agosto.

### *Derrota del Serrador.*

Comandancia general de los Reinos de Valencia y Murcia.—Ejército del centro.—Segunda division.—El brigadier don José Grases, jefe de la primera brigada de la segunda division del ejército del centro, desde Alcora en oficio de ayer me dice lo siguiente.—Ecsmo. Sr.: A las seis de esta mañana he alcanzado á la faccion del Serrador en el momento mismo en que salia de Borriol: desde luego ha emprendido su retirada por el puerto llamado el Collado de las Hermitas, y aunque ha intentado sostener varias de las formidables posiciones que tiene desde su pie hasta la cumbre, distante cinco cuartos de legua de aquel, ha sido sucesivamente desalojado de todas ellas por los valientes que tengo el honor de mandar, y puesto en la mas vergozosa fuga.

El segundo batallon de Saboya, á las órdenes del coronel comandante don Pedro La Iglesia, la compañía de cazadores del mismo batallon, la del tercero, la del provincial de Leon y la del provincial de Lorca, á las del capitan de Leon don Bernardo Alvarez, y 40 caballos del primero de linea, á las del capitan don Cristobal del Aguila, lo han perseguido por espacio de una legua hasta arrojarlo del puerto de Muro y verlo disperso en todas direcciones.

La escabrosidad del terreno no ha permitido ecsaminar con esactitud la pérdida del enemigo; 18 ó 20 muertos son los que se han visto al paso. El camino ha quedado sembrado de varias ropas y otros efectos que los enemigos abandonaban en la fuga: por nuestra parte solo hemos tenido dos heridos, el teniente de Saboya don Antonio Villegas y el granadero del mismo cuerpo Vicente Belli.

Se ha cogido una carga de balas, baquetas para hacer cartuchos y una porcion de reses. Todos los oficiales y tropa han dado un nuevo testimonio del valor y patriotismo que tienen acreditado en repetidos encuentros; pero debo hacer mencion particularmente, para si V. E. tiene á bien hacerlo á S. M., del coronel La Iglesia, de los capitanes Alvarez y Aguilar, y de los tenientes de Saboya, Villegas y don Manuel Campos, asi como del granadero herido Belli.

Lo que traslado á V. S. para su conocimiento y satisfaccion y la de ese vecindario. Dios guarde á V. S. muchos años. Murviedro 18 de agosto de 1836.—Francisco Warleta.—Sr. brigadier comandante general de esta provincia.

Lo que se hace saber al público para su satisfaccion. Valencia 19 de agosto de 1836. Narvaez.

Del Faro de Bayona del 18 tomamos la siguiente noticia.

El general Lebeau ha tomado el mando del ejército auxiliar y ha anunciado á sus tropas por orden del dia, lo siguiente:

„ El rey de los franceses me ha honrado con el mando de las legiones extranjeras y francesa al servicio de España. La Reina Isabel ha añadido á este honor el del mando del ejército de operaciones de Navarra; no seré yo quien niegue que mi mision es sumamente dificil; pero cumpliendo con mi deber manifestaré la esperiencia de un viejo soldado y la admiracion que siempre me inspiró la España.

Numerosos auxiliares que la Francia en su alianza con la España piensa enviar en su servicio; pasarán los Pirineos antes que concluya el mes, y los guerreros españoles que me rodean son un feliz presagio de triunfos que completarán el refuerzo que os he anunciado.”

Pamplona 13 de agosto de 1836.

*General Lebeau.*

Pocas horas despues de publicarse esta orden mandó el general Lebeau preparar cien mil raciones de galleta.

### *Operaciones del general Lebau.*

ZUBIRI 17 de agosto.—Ayer 16 envió el general Lebau cuatro batallones para cercar á Eugui á fin de destruir en este punto las fortificaciones de los carlistas y arrojarlos, si tomaban esta direccion en su retirada. Con otros siete batallones y su caballería pasó el 17 el desfiladero de Etulain, que no se habia aun flanqueado entre Ostiz y Olague, consiguiendo desalojar á los carlistas de este punto y rechazarlos mas allá de Lanz, en donde intentaron resistir sobre una posicion bastante fuerte, de donde tambien fueron espulsados, y obligados á huir hasta el valle del Bastan. Entretanto